

## **Jean, chapitre 16 : Le Fils de Dieu et l'Esprit de Dieu**

*« J'ai encore beaucoup de choses à vous dire ; mais vous ne pouvez les supporter maintenant. Mais quand celui-là, l'Esprit de vérité, sera venu, il vous conduira dans toute la vérité : car il ne parlera pas de lui-même ; mais il dira tout ce qu'il aura entendu, et il vous annoncera les choses qui vont arriver. Celui-là me glorifiera ; car il prendra de ce qui est à moi et vous l'annoncera. Tout ce qu'a le Père est à moi ; c'est pourquoi j'ai dit qu'il prend du mien, et qu'il vous l'annoncera »*

*(Jean 16:12-15).*

Dans Jean 14, Jésus dit : « Si vous m'aimez, gardez mes commandements ». Chaque fois que l'on parle de commandements, nous pouvons réagir de deux manières très différentes. Nous pouvons croire que nous avons la force d'accomplir les commandements qui nous sont donnés, ou nous pouvons douter de notre capacité à garder des tels commandements. Mais le Seigneur aborde ces extrêmes dans sa phrase suivante : « Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Consolateur, pour être avec vous éternellement : l'Esprit de vérité ». Jésus monterait au ciel après sa résurrection et promettait le plus merveilleux des dons : une Personne qui demeurerait éternellement avec le peuple de Dieu et lui permettrait de garder les commandements du Christ. Cette Personne a pour nous la même sollicitude que le Seigneur a manifestée sur terre. Inconnue du monde, cette Personne nous est connue car elle demeure en nous. Jésus a promis : « Je ne vous laisserai pas orphelins ». Par l'Esprit de vérité, nous jouissons de la communion avec notre Sauveur ressuscité et glorifié : « Je viens à vous » (Jean 14:16-18). Comme Esprit de vérité, le Saint Esprit communique par la parole de Dieu, décrite comme l'Épée de l'Esprit (Éphésiens 6:17). Et il intercède constamment pour nous (Romains 8:26-27).

Dans le même chapitre, Jésus promet : « Le Consolateur, l'Esprit Saint, que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera toutes choses et vous rappellera toutes les choses que je vous ai dites » (v.26). Ce verset est essentiel. Il promet, avec Jean 16:13, que la parole de Dieu serait révélée aux apôtres dans son intégralité par le Saint Esprit. Dieu, le Saint-Esprit, applique la parole de Dieu dans son intégralité à nos cœurs et à nos esprits, ainsi qu'au peuple de Dieu rassemblé, pour nous soutenir constamment

dans notre relation avec Dieu le Père, Dieu le Fils et les uns avec les autres, « la communion de l'Esprit » (Philippiens 2:1).

Le Saint Esprit témoigne de la personne du Christ. Cela a commencé avec les apôtres : « Quand le Consolateur sera venu, lequel moi je vous enverrai de la part d'auprès du Père, l'Esprit de vérité, qui procède du Père, celui-là rendra témoignage de moi. Et vous aussi, vous rendrez témoignage ; parce que dès le commencement vous êtes avec moi » (Jean 15:26-27).

Le Seigneur avait beaucoup de choses à dire à ses disciples, mais ils devaient attendre la venue de l'Esprit de vérité. Il les conduirait dans toute la vérité afin qu'ils puissent remplir leur rôle fondamental dans l'édification de l'Église du Christ. « Ainsi donc vous n'êtes plus des étrangers ni forains, mais vous êtes concitoyens des saints gens de la maison de Dieu, ayant été édifiés sur le fondement des apôtres et prophètes, Jésus Christ lui-même étant la maîtresse pierre du coin, en qui tout l'édifice, bien ajusté ensemble, croît pour être un temple saint dans le Seigneur » (Éphésiens 2:19-21).

Le service du Saint Esprit est lié au passé, nous rappelant la personne et les paroles du Christ (Jean 14:26). Il est lié à l'avenir : « Il vous annoncera les choses qui vont arriver ». Et il est lié au présent : « Il me glorifiera, car il prendra de ce qui est à moi et vous l'annoncera ». Alors que le Sauveur s'apprêtait à donner sa vie pour notre rédemption, il a promis le don du Saint Esprit, une personne semblable à lui-même. Le Saint Esprit demeure dans nos cœurs (Jean 14:16-18) et nos corps sont son temple (1 Corinthiens 6:19). N'éteignons pas (1 Thessaloniens 5:19) et n'attristons pas celui par qui nous avons été « scellés pour le jour de la rédemption » (Éphésiens 4:30).

**Gordon D Kell**